

schen und solarthermischen Systemen". Experten aus Solarunternehmen und Forschung werden anhand konkreter Beispiele aus der Praxis diese Lösungen präsentieren und für Diskussionen und weitere Informationen zur Verfügung stehen.

„Last call for planet earth“ ist der Titel eines Films, der vom Online-Portal Archi-europe initiiert und realisiert wurde. Es geht um Ökologie und Nachhaltigkeit in der zeitgenössischen Architektur. Archi-europe-Chef Jaques Allard hat

innerhalb eines herausragenden Gesamtentwurfs auszeichnen. Die nominierten Arbeiten werden auf der Bau gezeigt, die Preisverleihung findet am Mittwoch, 14. Januar, im Rahmen eines Events im Münchner Künstlerhaus statt. [www.detail.de](http://www.detail.de)

Der Wettbewerb Preis für Produktinnovationen Praxis Altbau steht exklusiv allen Ausstellern der Bau offen. Prämiert werden innovative Produktkonzepte, die auf besondere Weise dem Bauen im Bestand gerecht werden. Der Wettbewerb wird vom

hen. Die Preisverleihung findet am 13. Januar von 11 bis 13 Uhr im Forum der Halle B0 statt. Die prämierten Arbeiten werden auf der Empore im Eingang West ausgestellt. [www.bauwelt.de](http://www.bauwelt.de)

Beim Wettbewerb „Auf IT gebaut – Bauberufe mit Zukunft“ werden IT-gestützte Verfahren und Problemlösungen, die das Bauen optimieren, ausgezeichnet. Die Preisverleihung findet am Dienstag, 13. Januar, im Forum der Halle B0 statt. Auslober des Preises sind das Bundesministerium für Wirtschaft

Building gibt es einen gesonderten Preis für Architektur-Studenten. Neu sind auch die Archiclips Awards für Architekten und Studenten. Ausgezeichnet werden Videoclips über Gebäude oder sonstige architektonische Projekte. Die besten Clips werden auf der Bau gezeigt, und zwar am Freitag, ab 18 Uhr, im ICM. [www.archi-europe.com](http://www.archi-europe.com)

Auch der Bayerische Ingenieurpreis hat auf der Bau einen festen Platz. Die Bayerische Ingenieurkammer zeichnet damit alle zwei Jahre herausragende Bauwerke und Projekte aus der Ingenieurwissenschaft und der Ingenieurpraxis im Bauwesen aus. Der Preis wird im Rahmen des Bayerischen Ingenieurtags am Freitag, 16. Januar, im ICM verliehen. [www.bayika.de](http://www.bayika.de)

Der Wettbewerb „Innovationspreis Architektur und Bauwesen“, den die Architekturfachzeitschriften AIT und Xia Intelligente Architektur veranstalten, wendet sich an Entwerfer und Hersteller innovativer Produkte aus allen Bereichen des Bauwesens. Angesprochen sind Industrieunternehmen und verarbeitende Betriebe ebenso wie Architekten, Innenarchitekten und Designer. Eine Ausstellung im Eingang Ost zeigt die eingereichten Produkte. Prämiert werden Bauprodukte und konzeptionelle Lösungen, die in besonderem Maße den Belangen der Architekten entsprechen.

[www.ait-online.de](http://www.ait-online.de)

Zum 14. Mal verleiht das Duisburger Verlagshaus Wohlfarth im Rahmen der Bau den Baustoffmarkt-Oskar. Der traditionelle Preis wird nach dem Votum des Deutschen Baustoff-Fachhandels vergeben. Für die Auswahl der Preisträger ist die praktizierte Marktpartnerschaft entscheidend. Dabei werden unter anderem die Geradlinigkeit der Vertriebspolitik, die Innovationskraft und die Qualität des Marketings berücksichtigt. [www.wohlfarth.de](http://www.wohlfarth.de)

und Technologie im Verbund mit dem Hauptverband der deutschen Bauindustrie, dem Zentralverband des deutschen Baugewerbes, der Industriergewerkschaft Bauen-Agrar-Umwelt und der Bau. Die Organisation obliegt der Rationalisierungs-Gemeinschaft „Bauwesen“ im RKW Rationalisierungs- und Innovationszentrum der Deutschen Wirtschaft. [www.aufitgebaut.de](http://www.aufitgebaut.de)

In Zusammenarbeit mit dem Online-Portal Archi-europe verleiht die Bau erstmals die Archibau Awards. Die Architektur-Preise werden in den Kategorien Green Building, Fassaden und Interior Design verliehen. In der Kategorie Green

Bundesarbeitskreis Altbauerneuerung (Baka), vom Bauverlag, Gütersloh, sowie von der Messe München GmbH ausgebaut. Die Preisverleihung findet am 12. Januar 2009 in der Halle B0 statt. [www.bauenimbestand.de](http://www.bauenimbestand.de)

In Kooperation mit der Bau verleiht die Berliner Architekturfachzeitschrift Bauwelt bereits zum sechsten Mal den 1:1-Preis „Das erste Haus“. Prämiert wird das erste Werk von Architekten und Landschaftsarchitekten. Eingereicht werden können Projekte, die erstmals in eigener Verantwortung realisiert und nach dem 1. Januar 2005 erstellt wurden. Der Preis wird in sechs Kategorien verlie-

anlässlich dieses Filmprojekts berühmte Architekten aus aller Welt zu diesen Themen befragt und entsprechende Projekte kunstvoll in Szene gesetzt. Der Film wird während der Bau – am Freitag, 16. Januar im ICM – zum ersten Mal in Deutschland zu sehen sein. [www.lastcallforplanetearth.eu](http://www.lastcallforplanetearth.eu)

Auslober des Detail-Preis 2009 „Ästhetik und Konstruktion“ sind die Architekturfachzeitschrift Detail in Kooperation mit der Bayerischen Architektenkammer und dem Bund Deutscher Architekten (BDA) Bayern. Prämiert werden realisierte Bauwerke, die sich in besonderem Maße durch gut gestaltete und innovative Details

